

Rundschreiben Nr. 725

Sitzungsprotokoll der Vorstandssitzung am 27. Mai 2015

Beginn: 18.45 Uhr

Ende: 22.00 Uhr

Anwesend: Präsident Günter Mitterhuemer, Günter Almer, Julia Bernhard, Mag. Christian Engl, Markus Gaertner, DI. Dr. Andreas Gangl (20.40), Robert Ganglberger, Dietmar Hiermann, Gerald Huemer, Dir. Hubert Kammerhuber, Mag. Wilfried Kuran, Florian Mostbauer, Gerhard Riegler, August Wurm

Entschuldigt: Johann Daxinger, Christian Höher

1. Begrüßung / 2. Feststellung der Beschlussfähigkeit / 3. Genehmigung der Protokolle

Präsident Mitterhuemer begrüßt die Anwesenden. Der Vorstand ist beschlussfähig.
Das RS 724 wird mit zwei Korrekturen genehmigt.

- Schulschach: Bei der Schulschach-Landesmeisterschaft waren neben den erwähnten 40 Mannschaften der Unterstufe, auch 40 Mannschaften der Oberstufen, der Mädchengruppen und die Volksschulen anwesend.
- Internet: Der Satzabschnitt „(...) allesamt nicht erfolgt.“ wird korrigiert auf „nicht zufriedenstellend erfüllt.“

4. Berichte und Anträge

Präsident / Landesspielleiter:

- Am 29. 6 findet der ordentliche Bundestag des ÖSB statt. Anträge dazu werden bei der nächsten Vorstandssitzung behandelt.
- In Salzburg findet am 4., 5. Juli eine Schachtrainer-Fortbildung statt.

Schriftführer / Presse/Öffentlichkeitsreferent:

- Die Senioren-Landesmeisterschaft im Turnierschach wurde erfolgreich in Hörsching veranstaltet.
- Die Spielgemeinschaft Sauwald stellt den Antrag das der LV OÖ die Einhebung des Startgeldes für die 1. Bundesliga in der kommenden Saison aussetzt.
Begründung: Der ÖSB hat jegliche finanzielle Unterstützung für die Bundesligen eingestellt. Daher müssen die Vereine der 1. Bundesliga 350€ Startgeld an den ÖSB überweisen. Davon entfallen 200€, wie bisher, auf die Kosten der Internetübertragung. 150€ Startgeld müssen heuer zusätzlich bezahlt werden um alle anderen Kosten der Liga abzudecken. Nach Ablauf dieser Saison empfehlen wir dem Vorstand des LV OÖ die Regelung in Abhängigkeit der finanziellen Belastungen der Bundesligavereine durch den ÖSB neu zu bewerten.

Der Antrag wird mit 3 Dafür, 5 Dagegen und 5 Enthaltungen abgelehnt.

Begründung: Der ÖSB stellt kein Startgeld in Rechnung. Lediglich die Kosten für die Durchführung der BL-Runden (Internetübertragung, Schiedsrichter,...) sind von den Veranstaltern (Dividiert durch 12 laut 1.-BL-Vereinbarung) zu tragen. Für die 2. Bundesliga ist das ebenso der Fall, nur dass in dieser Liga die austragenden Vereine die Kosten übernehmen müssen.

- Der Antrag vom Schachverein Vöcklabruck, Herrn Karl Gneis für die Teilnahme an der Senioren-EM das Nenngeld zu begleichen, weil der ÖSB die Kosten nicht mehr übernimmt, wird mit 2 Dafür, 7 Dagegen und 4 Enthaltungen abgelehnt.
- Das Protokoll der Trainerkonferenz wurde verlesen und hängt diesem Protokoll im Anhang bei.
- Die Ausschreibung vom Schülerliga-Masters wurde veröffentlicht.

Kassier:

- Der erste Teil Förderung der LSO ist eingelangt. Die Abrechnung zu dem Schulschach-Turnier und die Aufwandsentschädigung des Landestrainers wurden getätigt. Die Kassaprüfung fand am 15. April statt.
- Es wird darauf hingewiesen, dass eine Teilnehmerliste des Landestrainings noch ausständig ist.

Damenreferent / Kreisvertreter Süd:

- Zu Pfingsten fand in Oberwart (B) der Damen-4-Länderkampf statt.
- Nennschluss für die Damen-BL ist der 30. Mai.

Internetbetreuer:

Die Informationsdefizite konnten ausgesprochen worden und die Zusammenarbeit an der neuen Homepage geht zügig voran.

Kreisvertreter Nord:

- Die Mühlviertler-Meisterschaft ist im Laufen. Das fünfte Schülerligaturnier konnte erfolgreich veranstaltet werden.
- Es ergeht eine Anfrage an den Vorstand, dass Jugendspieler sowohl in der 2. Klasse als auch in der Jugendliga (2.Klasse Jugend) eine Spielberechtigung haben sollten. Nach Diskussion ergeht der Antrag:
Jugendspieler U14, die in einer Gruppe der 2. Klasse spielen, dürfen auch parallel in der 2. Klasse Jugend eingesetzt werden. Der Antrag wird mit 2 Enthaltungen und 12 Dafür beschlossen.

Kreisvertreter Mitte:

- Die Schülerliga im Kreis wurde abgeschlossen. Die Ausschreibung der Kreisbesprechung ist bereits veröffentlicht.
- Es wird angeregt, im Bereich der Schülerliga die Gruppe U 8 einzuführen, im Gegenzug die Gruppe U16 zu streichen. Auf den Teilnehmerlisten der drei Kreise finden sich vermehrt jüngere Spieler. Diese Anregung sollte in den Kreisbesprechungen zur Diskussion gestellt werden und bei mehrheitlicher Zustimmung auch für das Masters Anwendung finden.

Jugendreferent:

- Bei der Jugendreferenten-Sitzung in Kärnten wurde die OÖ Richtung der verpflichteten Jugendarbeit als Vorbildwirkung begrüßt. Ein Vorschlag kommt in Richtung einer Vergabe einer Plakette, die die Ausbildung und Jugendarbeit der Vereine in der Öffentlichkeit (Internet,...) sichtbar machen sollte.
- Die Bundesländermeisterschaft der Gruppen U12 und U14 fand zu Pfingsten statt. In der Gruppe U14 konnte Lukas Leisch siegen! Ein Bericht folgt. Unser Landestrainer Georg Fröwis war auch in Kärnten mit dabei.
- Für das Masters ist die Organisation und die Planung in Arbeit.

Eloreferent:

- Die Elowertung ist tagesaktuell.
- Es sind zwei Proteste zu gewerteten Partien eingelangt. Allerdings sind diese vom Bundes-Eloreferenten abgelehnt worden. Mit folgender Begründung: „Nach sechs Wochen ist ein Einspruch oder Protest nicht mehr möglich. Dieser müsste innerhalb der sechs Wochen, ab Zeitpunkt der Veröffentlichung der Eoliste, schriftlich an den Landes-Elo-Referenten erfolgen.“
- Der Antrag, ein bereits gespieltes Schnellschachturnier noch nachträglich zur Elowertung zu geben, wurde ebenso vom Bundes-Elo-Referenten abgelehnt. Ein Turnier muss mindestens eine Woche vor Abhaltung schriftlich angemeldet sein. Dafür ist der Turnier-Key und der Turniername zu melden.

Schulschachreferent:

- Die Schulschach-Landesmeisterschaft wurden erfolgreich durchgeführt.
- Das Bundesfinale im Schulschach Hauptbewerb findet in Bad Leonfelden statt.

Allfälliges:

In Altmünster hat ein Schachmuseum eröffnet. In diesem sind zahlreiche Schachfiguren und Schachbretter zu sehen. Ein Beitrag im ORF OÖ wurde in Bundesland Heute um 19.00 gesendet.

Die nächste Vorstandssitzung findet am 23.06.2015 um 18.45 Uhr im Sekretariat des OÖ Schachlandesverbandes, Waldeggstraße 16, 4020 Linz statt.

Günter Mitterhuemer
Präsident



Gerald Huemer
Schriftführer